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20 MESES

Para as próximas 
eleições.

E o retrocesso
avança sobre 

Guarujá.

“Homem do Tempo”
avisa, faltam

Sem reservatório de água, Guarujá 
segue refém do desabastecimento
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A Companhia de Saneamento Básico do Estado de São Paulo (Sabesp), anunciou nesta semana que revogou o edital para adequação da 
Cava da Pedreira em um reservatório de água que atenderia majoritariamente ao município de Guarujá. Prefeitura espera que a empresa 
adote soluções urgentes para evitar problemas de desabastecimento de água na Cidade, como os observados nos últimos anos

Dia da Água marca retorno do “Caminhos da Mata”Dia da Água marca retorno do “Caminhos da Mata”
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Parceria entre Parceria entre 
Estado de SP Estado de SP 
e ONU visa e ONU visa 
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Porque em Guarujá
tudo é mais difícil?

A população de Gua-
rujá ainda está tentan-
do entender como a 
Sabesp não sabia, ano 
passado, que o proje-
to estava defasado e 
que seria preciso ade-
quações orçamentárias 
ao longo da execução.

Os cidadãos que so-
frem com a falta de água 
mês sim e mês também, 
não conseguem entender 
como uma empresa que 
vende ações na bolsa de 
Nova Iorque (EUA), não 
conseguiu se adiantar aos 
problemas burocráticos 
e direcionar o projeto 
pelos caminhos da efici-
ência, da transparência.

Os trabalhadores que 
vivem os transtornos da 

falta de água na cidade 
a qualquer tempo, es-
pecialmente em tempos 
de estiagem, estranham 
também que os pro-
blemas que motivaram 
o adiamento das obras 
do reservatório só apa-
receram no novo go-
verno e não entendem 
porque até outubro 
passado estava tudo 
cer to e caminhando.

Parte da população 
de Guarujá que acredi-
tou no projeto do re-
servatório da Cava da 
Pedreira está decepcio-
nada com o Governo do 
Estado e com a Sabesp 
pelo atraso na conclusão 
das burocracias. Para os 
populares, a empresa 

não considerou as difi-
culdades que a popula-
ção de Guarujá já sente 
pelas constantes inter-
rupções no fornecimen-
to de água na cidade. 

Ainda que seja um 
adiamento, é mais um 
retrocesso nas conquis-
tas recentes da cidade. 
E é impossível não la-
mentar a forma como a 
questão foi anunciada 
à população, sem que 
outras soluções a curta 
prazo fossem oferecidas. 

A decisão da con-
cessionária aponta para 
um longo processo e a 
população de Guaru-
já, que cresce a cada 
dia a olhos vistos, não 
pode mais  esperar.

Micros
17 para 21
Repercutiu o projeto que 
tramita na Câmara que 
pretende aumentar o nú-
mero de vereadores de 
17 para 21, na próxima 
legislatura. Atualmente, o 
valor bruto do subsídio 
mensal que cada verea-
dor de Guarujá recebe é 
R$11.529,00. 

Descartado 
Em 2019, um projeto 
com o mesmo teor, pro-
pondo a alteração de 17 
para 21 vereadores, foi 

apresentado e retirado 
da pauta após repercus-
são negativa nas redes 
sociais. Na época, o ex-
vereador Bispo Mauro 
Teixeira foi o autor da pro-
posta. A proposta, aliás, 
já havia sido apresentada 
anteriormente, mas tam-
bém foi anulada devido 
à mobilização popu-
lar contrária ao projeto.

Monitoramento
Na quinta-feira passada, 
dia 16, com ajuda das 
câmeras de monitora-

mento da Prefeitura de 
Guarujá, equipes da Po-
lícia Militar conseguiram 
capturar dois indivíduos 
que haviam praticado 
furto na região da En-
seada.  Ainda bem que 
por lá, 03 câmeras ainda 
estão operacionais.

Monitoramento II
O monitoramento iniciou 
as buscas por imagens 
para apoiar as ações das 
viaturas e conseguiu loca-
lizar um suspeito na Praia 
da Enseada, altura da Rua 

Charge da semana

Acre. Já o outro foi en-
contrado em fuga de bi-
cicleta pela faixa arenosa, 
sentido Morro do Maluf. 
Ambos foram detidos 
e encaminhados à De-
legacia de Polícia Sede.

Ciência na Ilha
Rubens Diniz Tavares, 
chefe de Gabinete da mi-
nistra da Ciência, Tecno-
logia e Inovação, Luciana 
Santos, estará na Praia 
do Tombo neste sábado 
(25), para conhecer e 
discutir a possibilidade 
de ampliação de pro-
jetos científicos desen-
volvidos pelo Município.
 
Ciência na Ilha II
Na pauta, os projetos 
científicos desenvolvidos 
pela Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente (Se-
mam), em parceria com a 
Universidade Federal de 
São Paulo (Unifesp), Uni-
versidade Nove de Julho 
(Uninove) e Centro Uni-
versitário Adventista de 
São Paulo (Unasp). Entre 
eles, o ‘Nossos Mares’ – 
combate ao lixo no mar; 
‘Areia Viva’ - na Enseada; 
‘Atlas Ambiental de Polui-
ção Atmosférica’- Porto; 
e o ‘Recicla Guarujá’.

Banheiros
Os debates da Câmara de 

Guarujá durante a sessão 
ordinária desta semana 
cheirou mal. O motivo fo-
ram as discussões sobre 
as condições precárias 
dos banheiros públicos 
nas orlas das praias. Fal-
ta de portas, sujeira e 
abandono nos equipa-
mentos existentes foram 
destaques nos discursos.

Banheiros II
Os vereadores solicita-
ram celeridade na re-
solução dos problemas 
contratuais entre a em-
presa que realiza a ma-
nutenção dos banheiros 
existentes e o Executivo. 
De defesa de cobrança 
de taxa pelo uso do 
equipamento público, à 
cobrança de permissio-
nários pela benfeitoria 
de banheiros públicos 
à disposição, a questão 
ganhou mais destaque 
do que o adiamento de 
um reservatório de água 
para garantir o abasteci-
mento na cidade.

Necessário
Guarujá sediou a primeira 
escuta setorial do Conse-
lho de Desenvolvimento 
da Região Metropolitana 
da Baixada Santista (Con-
desb), na tarde de terça-
feira (21), que tem por 
objetivo desenvolver o ne-

cessário Plano Metropoli-
tano de Direitos Humanos. 

Conscientização
Em uma sociedade cada 
vez mais intolerante, de-
bates como esse são ne-
cessários para que “haja 
cada vez mais conscienti-
zação da sociedade para 
receber, acolher e saber 
respeitar a religiosidade, 
diversidade sexual e et-
nias”, explica a yalorixá da 
Associação Ilê Asé Alaketú 
Abèbé Odô, Mãe Danda.  
 
Próximo encontro
Uma série de escutas 
setoriais será realizada 
pelas nove cidades que 
compõem a Baixada San-
tista. O próximo encon-
tro acontece em abril, 
em Peruíbe, com tema 
voltado às necessidades 
e direitos da pessoa com 
deficiência. 
 
Professores
Nesta quarta-feira (22), 
pais de alunos das es-
colas da rede municipal 
conseguiram um espa-
cinho na rede de tevê 
local para denunciar a 
falta de professores nas 
escolas. Estamos a uma 
semana de abril, mês de 
fechamento de bimestre, 
e nem aula os alunos tive-
ram. Lamentável, Seduc.

ALGUÉM RESOLVEALGUÉM RESOLVE??
Moradores da Enseada na 

região da Península, denunciam 
que restos de obras de casas 
dos condomínios locais estão 
sendo despejados no mar. Nes-
ta semana, um leitor destacou 
que cerca de 01 quilômetro 
da orla da praia ficou cheia de 
cascalhos de concreto. “Sem 
dúvida, colocam em risco as 
pessoas que frequentam a 
praia, causando cortes nos 
pés, principalmente de crianças 
e idosos que possuem pele 
mais sensível”, disse o mora-
dor. A população do bairro 
teria, inclusive, feito denúncias 
à prefeitura e até levado um 
abaixo assinado sobre a ques-
tão, mas não obteve resposta.
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A Companh ia  de 
Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo (Sa-
besp), anunciou nesta 
semana que revogou o 
edital para adequação da 
Cava da Pedreira em um 
reservatório de água que 
atenderia majoritariamente 
ao município de Guarujá. 
Embaraço jurídico e pro-
jeto defasado são justifi-
cativas da empresa para 
adiamento das obras. 

A cava está locali-
zada em área próxima 
à Rodovia Cônego Do-
mênico Rangoni, e após 
conclusão do reserva-
tório, será capaz de ar-
mazenar 3 bilhões de 
litros de água bruta, o 
que, por si só, garanti-
ria o abastecimento de 
Guarujá por dois meses. 

A construção do re-
servatório é um dos pro-
jetos mais aguardados 
pela população de Gua-
rujá, que sofre constan-
temente com problemas 
de desabastecimento 
de água. Especialmen-

Coube à vereadora 
Sirana Bosonkian (PTB), 
a  incumbência de 
apresentar e defender 
na Câmara de Verea-
dores, a proposta para 
aumentar o número 
de parlamentares de 
17 para 21 na próxima 
legislatura. O projeto, 
apresentado na sessão 
do último dia 07 de 
março, está em análise 
da comissão de Justiça 
e Redação, e sem data 
definida para votação.

O projeto segue o 
que está previsto no 
artigo 29 da Consti-
tuição, sobre o nú-
mero de cadeiras nas 
Câmaras Municipais, 
que varia entre 9 e 
55, de acordo com 
o tamanho da popu-
lação. No artigo, mu-
nicípios entre 160 mil 
e 300 mil habitantes, 
como Guarujá, o limite 
são 21 vereadores.

“Não é a vereadora 
que quer aumentar, 
é a lei. A cidade já 
tem número da po-
pulação para que isso 
aconteça. Em Praia 
Grande, por exemplo, 
são 21, mas já está 
indo para 23, porque 
a lei é automática por 
lá”, argumenta Sirana.

A vereadora tam-
bém destaca que a 
mudança não terá im-
pacto no orçamento 
municipal. “O valor re-
passado pela Prefeitura 
de Guarujá à Câmara 
atualmente já cobriria 
as despesas desses 
novos vereadores. 
Quatro cadeiras a mais 
significa a oportunida-
de de pessoas novas 
atuando pela cidade, 
criando mais empre-
go, e trabalhando me-
lhor nas comunida-
des”, defende Sirana.

Câmara 
analisa 

aumento
do número
de cadeiras

Guarujá aguarda definição da
Sabesp sobre reservatório da cava

Construção do reservatório é um dos projetos mais aguardados pela população de 
Guarujá, que sofre constantemente com problemas de desabastecimento de água

Sobre a decisão 
da Sabesp, a Prefeitura 
de Guarujá informou à 
nossa redação, que irá 
aguardar o desenrolar 
dos fatos. “A Prefeitura 
de Guarujá aguarda, 
por parte da empresa, 
o recálculo do projeto 
e o desembaraço do 
processo judicial que 
envolve a questão, para 
o lançamento de nova 
licitação que tire, final-
mente, a ideia do papel”.

No en tan to ,  f az 
cobranças à conces-
sionária de projetos já 
previstos em contrato 
com a cidade, visto que 

Guarujá é a única cidade 
da Baixada Santista que 
não dispõe de sistema 
de reservação de água 
que suporte a demanda 
de abastecimento da 
população durante o 
período de estiagem, 
que atinge todos os 
anos os rios Jurubatu-
ba e Jurubatuba-Mirim. 

“Dessa forma, o Mu-
nicípio espera que a 
situação seja conduzi-
da pela Sabesp com a 
maior celeridade possí-
vel e, ainda, que a em-
presa adote soluções 
urgentes para evitar 
problemas de desa-

bastecimento de água 
na Cidade, como os 
observados nos últimos 
anos”, informa a nota.

“Projetos como o 
reservatório do bairro 
Morrinhos, que pro-
metem atenuar os epi-
sódios de desabaste-
cimento, precisam e 
devem ser executados 
com a maior rapidez 
possível. Para tanto, a 
Prefeitura de Guarujá 
mantém contratualiza-
ção com a Sabesp e 
espera da companhia 
a garantia da prestação 
de um serviço digno e 
que atenda às necessi-

dades de seus clientes, 
contribuintes da Cida-
de”, destaca em nota.

ESTIAGEM 
Em ju lho do ano 

passado, quando uma 
estiagem prolongada 
ocorreu na região, a ci-
dade de Guarujá como 
um todo ficou cerca de 
duas semanas com bai-
xa pressão na rede de 
distribuição. Nas áreas 
periféricas, como Pae 
Cará e Jardim Umuarama, 
Morrinhos, Mar e Céu e 
Areião, o abastecimento 
ficou praticamente zero 
por mais de 10 dias.

O Conselho Municipal 
de Saneamento Ambien-
tal esteve reunido na 
época para discutir a situ-
ação emergencial da falta 
de água na rede de abas-
tecimento de Guarujá. 
Naquele momento, uma 
equipe visitou Juruba-
tuba, o atual sistema de 
captação de água que 
abastece Guarujá, para 
constatar o nível baixíssi-
mo do volume do reser-
vatório, e reforçar a ne-
cessidade de se implan-
tar um reservatório que 
atenda à demanda atual 
da cidade. Mas pouco 
se avançou na questão.

te áreas de Vicente de 
Carvalho, Santa Rosa e 
Enseada (bairro), na alta 
temporada de férias.

A Sabesp, por meio 
de sua assessoria, informa 
à nossa reportagem que 
“dada à impossibilidade 
de prever a conclusão do 
processo judicial, o edital 

foi revogado”. O proces-
so refere-se ao impasse 
sobre o valor da área a ser 
adquirida pela conces-
sionária, um dos motivos 
pelo atraso do projeto.

Outra justificativa é 
a defasagem do edi-
tal lançado em maio de 
2021, “que já não cor-

responde à realidade 
do projeto”, informa a 
concessionária. Ainda 
que não informe quando 
o imbróglio será resol-
vido, a empresa afirma 
que continua trabalhando 
para que o processo 
de liberação da Cava 
ocorra o quanto antes.

“Novo edita l  para 
contratação das obras 
por licitação será lançado 
tão logo sejam concluídas 
a revisão dos valores 
e a decisão judicial. A 
Sabesp aguarda o re-
sultado de perícia de-
terminada pela Justiça 
Federal”, conclui a nota.

Prefeitura de Guarujá aguarda definição

Roberto Sander Jr.
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 O prefeito de Guaru-
já, Válter Suman (PSDB), 
foi eleito vice-presiden-
te de Limpeza Urbana 
e Manejo de Resíduos 
Sólidos da Frente Nacio-
nal dos Prefeitos (FNP). A 
posse da nova diretoria 
da FNP ocorreu na terça-
feira (14) e contou com a 
presença do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva e 
do vice-presidente Ge-
raldo Alckmin, em Bra-
sília, durante a 84ª reu-
nião geral da entidade.

Suman ficará no car-
go no biênio que vai 
de março deste ano 
até março de 2025 e 
fará par te da equipe 
que será presidida pelo 

prefeito de Aracaju (SE), 
Edvaldo Nogueira. A 
composição da nova di-
retoria é a maior de toda 
história da instituição, 
com mais de 100 nomes. 

Desde 2021, a Pre-
feitura de Guarujá está 
representada, também, 
no Fórum Nacional de 
Limpeza Pública e Mane-
jo de Resíduos Sólidos, 
ligado à FNP, presidido 
pelo secretário de Meio 
Ambiente da Cidade, 
Sidnei Aranha. O fórum 
tem assento em órgãos 
estratégicos do setor, 
como a Agência Na-
cional de Águas (ANA). 

O prefeito de Guarujá 
tem planos para o novo 

cargo, como liderar a 
discussão da Logística 
Reversa e a revisão do 
Plano Nacional de Resí-
duos Sólidos (Planares). 

Suman também pre-
tende propor ao pre-
sidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Baixada Santista (Con-
desb), Márcio Melo Go-
mes – também prefeito 
de Mongaguá – auxílio 
para discutir o Plano 
Regional ou Intermunici-
pal da Baixada Santista. 
“Vamos colocar Guarujá 
à disposição para sediar 
um grande encontro 
nacional a respeito da 
temática dos resíduos 
sólidos”, anuncia Suman.

Prefeito Válter Suman, de Guarujá 
assume a vice-presidência da FNP 

De Guarujá - Vicen-
te de Carvalho ganhou 
um importante equipa-
mento para segurança. 
Na manhã da última ter-
ça-feira (21), foi inau-
gurada a nova sede da 
2ª Companhia do 21° 
Batalhão de Polícia Militar 
do Interior (BPM/I). A 2ª 
Cia é responsável pelo 
policiamento na área 
de Vicente de Carvalho, 
Morrinhos e Vila Zilda, 
e possui um efetivo de 
110 policiais militares.

“É com grande ale-
gria que testemunhamos 
essa entrega muito re-
presentativa para Vicente 

de Carvalho. Estamos 
empenhados na poten-
cialização da segurança 
pública na nossa Região 
e não temos medido 
esforços para investir, 
equipar e firmar parce-
rias”, afirmou o prefeito 
de Guarujá, Válter Suman.

O terreno localizado 
na Rua Capitão Alber-
to Mendes Júnior, 225, 
Jardim Boa Esperança, 
em Vicente de Carvalho, 
tem uma área de 3.200 
metros quadrados e foi 
cedido pela Prefeitura 
de Guarujá, conforme 
Decreto 14.729/2022. 

 A nova sede contará 

com sete alojamentos, 
refeitório, área de la-
zer, academia, sala para 
funcionamento de Uni-
dade Integrada de Saú-
de, salas administrativas, 
estacionamentos, entre 
outras dependências.

“Hoje é dia de agra-
decimento. Esta nova 
sede é mais um exemplo 
da concretização de 
sucesso da parceria Po-
lícia Militar e sociedade. 
E quem ganha com isso 
somos todos nós: comu-
nidade, empresas e efeti-
vo”, destacou o coman-
dante do CPI-6, coronel 
Leandro Pereira de Lima.

Inaugurada 2ª Companhia do 21° Batalhão
de Polícia Militar do Interior (BPM/I)

Suman assume vice-presidência de Limpeza Urbana e Manejo 
de Resíduos Sólidos da  Frente Nacional dos Prefeitos (FNP)

Divulgação

Helder Lima

2ª Cia é responsável pelo policiamento em Vicente de Carvalho,
Morrinhos e Vila Zilda, e possui um efetivo de 110 policiais militares

O Governo de São 
Paulo começa nesta quin-
ta-feira (23) a construção 
de 704 moradias que vão 
abrigar famílias desaloja-
das pelas fortes chuvas 
e consequentes desli-
zamentos que atingiram 
o Litoral Norte durante o 
Carnaval. O investimento 
será de R$ 93,3 milhões.

Inicialmente, as frentes 
de obras vão se voltar 
para a parte de infraes-
trutura. Com essa etapa 
vencida, as casas e apar-
tamentos em Maresias e 
São Sebastião devem ser 
entregues aos moradores 
em até 150 dias.

Além disso, serão 
erguidas 72 casas da 
primeira etapa da cha-
mada Vila de Passagem 
com prazo previsto de 
30 até 50 dias. As uni-
dades serão destinadas, 
em caráter emergencial, 
ao atendimento de mo-
radores de áreas de risco 
afetados e famílias que 

perderam suas casas em 
razão das chuvas intensas.

“Vamos transformar a 
tragédia de São Sebas-
tião em um exemplo a 
ser replicado na questão 
da prevenção e de res-
postas de curto prazo 
em situações extremas”, 
reforçou o governador 
Tarcísio de Freitas nesta 
quarta-feira (22).

Os empreendimen-
tos Baleia Verde I e II e 
Maresias I serão produ-
zidos pela Companhia 
de Desenvolv imento 
Habitacional e Urbano 
(CDHU) em duas etapas. 
Na primeira, será feita a 
urbanização dos lotes 
com pavimentação e 
implantação da infraes-
trutura básica. Já a se-
gunda etapa consistirá na 
edificação das unidades.

São 518 residências 
no bairro Baleia Verde, em 
São Sebastião. Elas serão 
edificadas em terrenos 
que somam 39,3 mil m², 

em áreas desapropriadas 
pelo Estado. Outras 186 
unidades habitacionais 
(UHs) serão erguidas em 
Maresias, em uma área de 
cerca de 12 mil m², cedi-
da pela Prefeitura local.

LARES
PROVISÓRIOS

A construção da pri-
meira etapa da Vila de 
Passagem, no bairro To-
polândia, também será 
iniciada nesta quinta-feira. 
Ao todo, serão construí-
das 144 casas. As mora-
dias serão destinadas aos 
mais de mil desabrigados 
que, atualmente, estão 
acomodados na rede 
hoteleira da região.

Além da Vila de Passa-
gem da Topolândia, as fa-
mílias já começaram a ser 
transferidas para os 300 
apartamentos do Condo-
mínio Quaresmeiras, em 
Bertioga. No momento, 
58 famílias já estão abriga-
das no empreendimento. 

Governo começa a construção
de moradias no Litoral Norte

Estão previstas 704 casas nos bairros Baleia Verde e Maresias,
em São Sebastião; investimento é de R$ 93,3 milhões

Divulgação



24 a 30 de março de 2023G E R A LA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 5

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

IRPF 2023: o MEI faz
duas declarações?

Prezados leitores, 
dando continuidade 
ao tema Imposto so-
bre a Renda 2023, 
hoje trataremos da 
figura do MEI – Mi-
croempreendedor In-
dividual e se seria 
verdade a informação 
dele ser obrigado a 
enviar duas declara-
ções nesse período. 

Sabe-se que esse 
profissional conse-
gue “sozinho atuar 
com um CNPJ”, ou 
seja, a pessoa tem 
possibilidade de ser 
uma empresa sem 
sócios. Esse mode-
lo de negócio possui 
algumas facilidades 
e menor burocracia, 
justamente para in-
centivar a formaliza-
ção e, inclusive, a 
economia, como por 
exemplo, tributária. 

O MEI, em sua de-
claração de IRPF 
como pessoa física, 
deve declarar os ren-
dimentos que “rece-
beu do CNPJ”, como 
se seu CNPJ pagasse 
o seu CPF. Mesmo se 
não houve recebimen-
to algum por parte do 
MEI, a existência des-
se tipo de empresa 
pode ser informada na 
declaração, especifi-
camente na ficha de 
“Bens e Direitos”.

Atenção, a obriga-
toriedade no recolhi-
mento é para quem 
recebeu R$ 28.559,70 

reais no ano anterior, 
rendimentos isentos 
não tributáveis ou tri-
butados na fonte que 
a soma seja superior a 
R$40.000,00 reais, den-
tre outras hipóteses. 

Além disso, o MEI 
paga mensalmente 
um valor através da 
tal da “DAS”, correto? 
Pois bem, essa não 
é a única obrigação, 
mas também, se faz 
necessário o envio 
da Declaração Anual 
do Simples Nacional 
(Dasn-Simei). Ela é 
feita uma vez ao ano 
até o dia 31 de maio 
e, prestem atenção: 
independe de ter fatu-
ramento ou não. Pode 
não ter movimentado 
absolutamente nada o 
ano todo, mas tem de 
fazer essa declaração. 

Então, recapitulan-
do. O CNPJ do MEI 
– vou colocar assim 
para facilitar a com-
preensão – faz um 
recolhimento men-
sal de seus tributos, 
m a s  a n u a l m e n t e 
também envia uma 
declaração anual. 

O CPF do MEI, faz 
o envio da declaração 
de ajuste anual do 
Imposto sobre a Ren-
da. Com isso, todas 
as obrigações desse 
empresário estarão 
honradas. 

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

O Governo de São 
Paulo, por meio da Se-
cretaria de Meio Am-
biente, Infraestrutura e 
Logística (SEMIL), iniciou, 
no distrito de Vicente 
de Carvalho, no Guarujá, 
os serviços de reforma 
completa, implantação 
de sistema de combate 
a incêndio e adequa-
ção da acessibilidade 
dos terminais de passa-
geiros da Travessia San-
tos/Vicente de Carvalho.

Com previsão de con-
clusão em até oito meses, 
as obras irão proporcio-
nar mais segurança aos 
usuários que utilizam a 
travessia, além de melho-
rar a qualidade do aten-
dimento. A travessia San-
tos/Vicente de Carvalho 
transporta cerca de 9,6 
mil usuários ao dia, entre 
pedestres e ciclistas.

“Estamos começando 
aqui as obras de refor-

Em Guarujá, estão 
abertas as inscrições para 
a 1ª Oficina de Capta-
ção de Recursos para 
Entidades do Terceiro 
Setor, que acontecerá 
nos dias 14 e 15 de abril. 

Ao todo, 40 instituições 
do Município poderão 
participar do encontro, 
que visa debater estra-
tégias de arrecadação 
para a manutenção das 
atividades realizadas pe-

las instituições. As ins-
crições prosseguem até 
o preenchimento das 
vagas e podem ser feitas 
pelo e-mail: adm.seres.
pmg@gmail.com, de se-
gunda a sexta-feira, das 8 

às 18 horas. A mensagem 
deve conter nome da en-
tidade, nome do respon-
sável, telefone e CNPJ do 
Guarujá - colocar ‘Oficina 
de Captação de Recursos’ 
no campo do assunto.

Para proporcionar uma 
Páscoa mais doce e ale-
gre às crianças das comu-
nidades da Vila Baiana e 
do Pantanal, em Guarujá, 
estudantes, professo-
res e colaboradores da 
Unaerp Guarujá estão 
se unindo na campanha 
Páscoa Solidária 2023.

Para participar dessa 
corrente de solidarie-
dade, basta doar cai-
xas de bombons ao 
Núcleo de Projetos So-
ciais da Universidade 
ou fazer Pix pelo email 
rfernandes@unaerp.br, 
para a compra dos itens. 
Mais informações pelo 

telefone (11) 98180-
0080 (Profa Maria Letícia). 

E visando incentivar 
ainda mais as doações, 
nos sábados de março, 
das 9h às 12h, professo-
res e alunos voluntários 
estão fazendo plantões 
no supermercado Pão de 
Açúcar Jequiti, localizado 
na Praia de Pernambuco, 
para arrecadar caixas de 
bombons e chocolates. 

A atividade é uma 
ação conjunta do Núcleo 
de Projetos Sociais da 
Unaerp Guarujá, Rotary 
E-Club 4420, Lêvitude, 
Pão de Açúcar e Lar Es-
pírita Cristão Elizabeth.

Oficina de Captação de Recursos para o 3º Setor 

Campanha da Unaerp Guarujá mobiliza 
para doações em prol da comunidade

Travessia Santos/Vicente de Carvalho

Melhorias na travessia de barcas terá 
R$ 19 milhões em investimentos

ma predial completa da 
Estação, incluídas inter-
venções referentes ao 
combate a incêndio e 
adequação da acessibi-
lidade, questões muito 
importantes para nós”, 
afirmou a Secretária Na-
tália Resende.

A SEMIL também pu-
blicou outros dois editais, 
um para a revitalização do 
flutuante e da passarela 

da estação Vicente de 
Carvalho, no Guarujá, e 
outro para melhorias na 
estação Praça da Repú-
blica, em Santos.

As obras no atraca-
douro do lado Guarujá, 
no distrito de Vicente de 
Carvalho, contemplarão 
a reforma de flutuante, 
passarelas, cober tura, 
espaçadores, mastros e 
iluminação. Já o termi-

Professores e alunos farão plantões
aos sábados para receber doações

nal de passageiros do 
lado Santos, localizado 
na Praça da República, re-
ceberá uma série de me-
lhorias para adequação 
às normas de segurança 
e acessibilidade. No total, 
são R$ 18,9 milhões em 
investimentos.

De acordo com a se-
cretária, os investimentos 
compõem um dos dois 
eixos de atuação da SE-
MIL, garantindo a continui-
dade dos serviços. “No 
segundo eixo, realizare-
mos a concessão patroci-
nada das travessias, com 
o aporte de parte dos 
recursos pelo Estado, o 
que permitirá garantir a 
qualidade do serviço e 
uma tarifa justa, devido 
ao ganho de escala que 
esse modelo representa. 
Vamos exigir das conces-
sionárias pontualidade, 
mais eficiência e segu-
rança”, afirmou Natália.

Valor inclui obras no Guarujá e em Santos,
para melhorar acessibilidade e implantar

um sistema de combate a incêndios

Reprodução



24 a 30 de março de 2023 G E R A L A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br6

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

A Marinha do Brasil, 
por intermédio da Capi-
tania dos Portos de São 
Paulo (CPSP) divulgou, na 
última segunda-feira (21), 
o balanço das ações de 
Fiscalização do Tráfego 
Aquaviário da Opera-
ção Verão 2022/2023 na 
Região. A reunião acon-
teceu na sede da Ca-
pitania e contou com a 
presença de autoridades. 
Em Guarujá, durante a 
temporada, 3.777 embar-
cações foram vistoriadas.

A operação da Ma-
rinha teve duração de 
quatro meses e terminou 
no último dia 15. Foram 
realizadas no período, 
8.500 fiscalizações a em-
barcações de esporte, 
recreio e transporte de 
passageiros, sendo que 
340 foram notificadas e 
27 apreendidas. Den-
tre as principais irregu-
laridades estão falta de 
habilitação do condutor, 

Para comemorar o Dia 
Mundial da Água – cele-
brado em 22 de março, 
Guarujá retoma o Progra-
ma Caminhos da Mata 
este ano e realizará três 
dias de atividades (22 
23 e 24 de março), com 
discussões quanto ao 
impacto e remediações 
de eventos climáticos 
extremos e ações de 
educação ambiental. 

O Caminhos da Mata 
possui 11 roteiros de te-
mas distintos da Cidade. 
O programa atende insti-
tuições de ensino munici-
pal, estadual e particular, 
além de universidades, 
Organizações Não Gover-
namentais (ONGs) e so-
ciedade civil organizada.

PROGRAMAÇÃO
A abertura da progra-

Dia Mundial da Água

Guarujá retoma Programa Caminhos da Mata

Marinha realiza mais de 8 mil fiscalizações na temporada

excesso de capacidade 
de carga ou passageiro, 
documentação irregular 
e ausência de equipa-
mentos de segurança.

“A operação retrata 
a total parceria entre os 
órgãos municipais, esta-
duais e federais com a 
Marinha do Brasil. Com 

isso, é possível fazer um 
mapeamento das áreas, 
mitigando os possíveis 
acidentes e proporcio-
nando um verão mais 
seguro no mar”, afirmou o 
comandante da Capitania 
dos Portos de São Paulo, 
capitão de Mar e Guerra, 
Robledo de Lemos Costa.

Guarujá - Na ocasião, 
a Prefeitura de Guarujá foi 
representada pela Secre-
taria de Defesa e Convi-
vência Social, responsável 
pela fiscalização do Lazer 
Náutico na Cidade.

Em Guarujá, durante a 
temporada, 3.777 embar-
cações foram vistoriadas e 

117 foram impedidas de 
trafegar na área de lazer 
náutico por não possuir 
a documentação neces-
sária. Nesse período, fo-
ram lavrados três termos 
de colheita da Marinha.

Desde 2018, Guarujá 
conta com um convê-
nio com a Marinha que 
permite que os agentes 
municipais fiscalizem o 
acesso e o tráfego de 
embarcações nas praias 
da Cidade. Com o acor-
do, as competências são 
compartilhadas, cabendo 
aos agentes a fiscalização 
– ainda na faixa areno-
sa – da documentação 
das embarcações e dos 

condutores; bem como 
da observância das re-
gras de tráfego aqua-
viário na orla marítima.

“Tivemos uma tempo-
rada sem acidentes fatais, 
graças a esse trabalho 
articulado com a Marinha, 
Polícia Militar e Civil. É 
importante lembrar que 
a Administração Pública 
não pode inviabilizar a 
atividade econômica do 
lazer náutico, porém, essa 
atividade não pode acon-
tecer a qualquer custo. É 
necessário regras e fisca-
lização, e é o que temos 
feito”, enfatizou a secre-
tária municipal de Defesa, 
Valéria Amorim Queiroz.

Dentre as principais irregularidades estão falta de habilitação 
do condutor, excesso de capacidade de carga ou passageiro, 

documentação irregular e equipamentos de segurança

mação do Dia Mundial 
da Água aconteceu na 
quarta-feira (22), com a 
6ª Reunião Ordinária do 
Grupo Gestor da Área de 
Proteção Ambiental (APA) 
Serra de Santo Amaro. A 
água, entre outros assun-
tos, foi destaque da pauta 
da reunião com discus-
sões sobre os danos cau-
sados pelas fortes chuvas 
recentes e o Plano de 
Auxílio Mútuo de Guarujá.

Já quinta-feira (23), o 
Programa Caminhos da 
Mata esteve em campo 
com a participação de 
25 crianças do Parque da 
Montanha, com destino 
à Reserva Ambiental Sítio 
São Pedro, na APA Serra 
do Guararu. Em foco, 
temas como preserva-
ção da Mata Atlântica 
(principalmente a floresta 

ombrófila – que quer di-
zer amiga das chuvas), a 
importância das abelhas 
sem ferrão, manutenção 
de viveiro de árvores na-
tivas, além de processos 
envolvidos na criação de 
horta e compostagem.

E nesta sexta-feira (24), 
alunos do 5º ano do En-
sino Fundamental do Co-
légio Ômega farão visita, 
a partir das 14 horas, à 
Estação de Tratamento de 
Água (ETA) Jurubatuba, 
em Guarujá. Eles serão re-
cebidos por funcionários 
da Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado 
de São Paulo (Sabesp), 
que os acompanharão 
na visita, com explica-
ções quanto à captação, 
etapas de tratamento 
e distribuição da água 
potável ao Município.

O Dia Mundial da Água 
foi criado em 1992 pela 
Organização das Nações 

Unidas (ONU) como data 
para reflexão sobre a im-
portância da água para a 

sobrevivência no planeta 
e discussão de medidas 
para a sua preservação.

Cidade tem programação especial para celebrar o Dia Mundial
da Água, com atividades voltadas à educação ambiental

Divulgação
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A Igreja Evangélica 
Rocha Church Guarujá 
realizará, neste domingo 
(26), a Corrida Solidária 3 
km, no bairro Perequê. A 
largada está prevista para 
as 8 horas, em frente ao 
píer do bairro. O objetivo 
do evento é fomentar 
o esporte e arrecadar 
alimentos para contribuir 
com moradores do Pere-
quê, que sofreram perdas 
durante as fortes chuvas 
que castigaram a região 

no mês de fevereiro. 
As categorias em dis-

puta serão a masculina 
e feminina, seguindo as 
faixas etárias de 18 a 
28 anos, 29 a 39, 40 a 
50, 51 a 61 e acima de 
62 anos. A expectativa 
da organização é que a 
corrida atraia cerca de 
150 participantes.

 Os interessados de-
verão doar dois quilos de 
alimentos não perecíveis 
no dia do check-in. As 

inscrições podem ser fei-
tas até quarta-feira (22), 
por meio do site https://
rochaguaruja.inpeacea-
pp.com/event/34796. Os 
campeões de cada faixa 
etária serão premiados 
com medalhas. Todos os 
inscritos receberão me-
dalhas de participação.

A ação beneme-
rente conta com o pa-
trocínio da Turma das 
8, Betel Hor tifruti, YPS 
Eventos e Sacolão Bahia. 

A Educa Guarujá Sport 
Fitness encontrou uma 
forma interessante e mo-
vimentada de homenage-
ar o mês Internacional da 
Mulher. Realizou no último 
domingo (19), a 5ª edi-
ção dos 5 km de Corrida 
Só Para Elas. O sucesso 
da prova se repetiu e 
levou cerca de 800 pes-
soas à Praia da Enseada.

Esta edição foi espe-
cial e, além das mulheres, 
contou também com as 
categorias masculina e 
transexual. A manhã de 
sol colaborou com a pro-
va que recebeu pessoas 
de todas as partes do 
Estado, fator relevante 
para o fomento do es-
por te e para aquecer 
as atividades turísticas e 
comerciais da Cidade.

Marcaram presença 
atletas anônimos, amado-
res, profissionais, equipes, 
associações, federações, 
confederações e clubes. 
Os cinco primeiros co-
locados nas categorias 

A Secretaria de Edu-
cação (Seduc) de Gua-
rujá inicia na próxima 
segunda-feira (27), a se-
gunda fase de inscrições 
para o Programa Passe 
Livre. O benefício con-
cede aos estudantes da 
Cidade, gratuidade total 
na tarifa do transporte 
coletivo do Município. 
O prazo prossegue até 
o dia 31 deste mês. 

Para se inscrever, o 
aluno deve acessar o 
site da Prefeitura (www.
guaruja.sp.gov.br ), se-
lecionar a aba Educa-
ção e clicar na opção 
Passe Livre, preencher 
formulário e anexar os 
seguintes documentos: 
RG, comprovante de 
endereço (água, luz, te-
lefone, internet, IPTU) em 
nome do estudante ou 
responsável, compro-
vante de renda familiar e 
declaração de matrícula.

O presidente da 
Comissão do Passe Li-
vre pela Seduc, André 
Theodoro, explica que 
esta fase tem novidade. 
“Agora pela internet, os 
alunos poderão além 
de solicitar o benefí-

Guarujá está com ins-
crições abertas para 38 
vagas nos cursos de vio-
lão e violino, na Secretaria 
de Cultura (Secult), que 
fica na Rua Azuil Loureiro, 
235, no bairro Santa Rosa. 
São 30 vagas para violão e 
oito para violino. A idade 
mínima para participar é 
10 anos. As aulas serão 
ministradas na Secult, a 

partir do próximo dia 27, 
sempre às segundas-feiras. 

Para se inscrever, os 
munícipes devem com-
parecer ao polo da aula 
e apresentar documento 
de identidade original 
com foto. Os menores 
de idade precisam estar 
acompanhados dos pais 
ou responsáveis, que tam-
bém devem ir com a docu-

mentação acima em mãos. 
As vagas serão distri-

buídas em três horários 
para as aulas de violão 
(9, 10 e 16 horas). Já o 
curso de violino acontece 
apenas no período da tar-
de, das 14h30 às 15h30. 
Outras informações po-
dem ser obtidas pelo 
telefone da Secult, no 
número (13) 3341- 8099.  

 
VAGAS E HORÁRIOS

9 horas: Violão
(10 vagas)

10 horas: Violão
(10 vagas)

16 horas: Violão
(10 vagas)

14h30: Violino:
(8 vagas)

Inscrições abertas para 38 vagas
nos cursos de violão e violino

Corrida Só Para Elas leva
800 participantes à Enseada

Inscrições para 2ª fase 
do Passe Livre iniciam 

no próximo dia 27

CRITÉRIOS PARA OBTER O BENEFÍCIO
� Estudantes a partir do 1º ano do Ensino Fun-
damental;
� Alunos que estiverem freqüentando curso de 
alfabetização de adultos (EJA);
� Estudantes das redes estadual, municipal ou 
particular; alunos que moram  em Guarujá;
� Ter renda familiar até 4 (quatro) salários mínimos;
� Distância maior de 1 km entre a residência e escola.

por faixa etária, e nas 
gerais masculino, femi-
nino e transexual foram 
premiados com troféus. 
Todos os atletas que 
concluíram o percurso 
foram agraciados com 
medalha de participação.

Exceção feita à cate-
goria kids, que não houve 
inscritos, as demais cate-
gorias envolvidas percor-
reram 5 quilômetros. A 

competição faz parte do 
calendário de eventos do 
Município e conta com 
o apoio da Secretaria 
de Esporte e Lazer (Sel).

Na categoria mascu-
lina, o campeão geral 
da competição foi Hya-
go Vinicius (27 anos), 
da Sports Runners, com 
o tempo de 00:17:27. 
No feminino, a campeã 
geral foi Ivanilda Pereira 

dos Santos (47 anos), da 
Associação Pés Velozes/
FUPES com o tempo de 
00:19:56. Na categoria 
transexual a campeã ge-
ral foi Patrícia Gabrielly 
Bezer ra Lucena, com 
o tempo de 00:37:08.

Os demais resulta-
dos da prova podem 
ser obtidos por meio 
do site https://crono-
m e t a . c o m . b r / n o v o .

cio pela primeira vez, 
corrigir o pedido in-
deferido. Será dispo-
nibilizado um link es-
pecífico para correção 
dos pedidos negados”. 

A primeira fase de 
inscrições para o Pas-
se L iv re aconteceu 
em janeiro deste ano, 
com mais de quatro mil 
pedidos. Deste total, 
2.136 foram aprovados. 
Desta forma, a Seduc 
informa que os apro-
vados na primeira fase, 
já podem consultar os 
resultados, que se en-
contram disponíveis em 
sua unidade de ensino. 

Edição especial, contou com as categorias feminina, masculina 
e transexual; na categoria kids não houve inscritos

Prazo vai até o 
dia 31 deste mês

Helder Lima

Perequê recebe 
Corrida Solidária 3 Km

neste domingo (26)

Arrecadações serão doados às famílias vitimadas pelas chuvas 

Divulgação
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Em evento nesta quar-
ta-feira (22), dia Mundial 
da Água, na Conferên-
cia das Nações Unidas 
(ONU), que ocorre em 
Nova York, o Governo 
de São Paulo e a Agência 
Nacional de Águas (ANA) 
firmaram um protocolo 
de intenções para avan-
çar na gestão dos recur-
sos hídricos.

O termo permite o 
compartilhamento de in-
formações das bases de 
dados de SP e da ANA 
no que tange à regulação 
do uso por meio de pro-
cedimentos integrados 
de outorga, em confor-
midade com os Planos 
de Recursos Hídricos de 
Bacias Hidrográficas, o 
Plano Estadual de Recur-
sos Hídricos e o Plano 
Nacional de Recursos 
Hídricos 2022-2040. A 
Conferência da Água das 
Nações Unidas, acontece 
até o dia 24 de março.

A iniciativa do Gover-
no faz parte do com-
promisso da atual gestão 
para a implementação 
integral dos 17 objetivos 
da Agenda 2030 da ONU 
para o Desenvolvimento 
Sustentável, na qual a 
água é elemento central.

O documento for-
maliza o processo de 
atuação conjunta, go-
verno estadual e ANA, 
em prol das instâncias 
dedicadas à gestão de 
recursos das bacias hi-

A semana foi marca-
da pelas discussões em 
todo o mundo sobre os 
efeitos das mudanças 
climáticas na água do 
planeta. Nesta quarta-
feira (22), Dia Mundial da 
Água, a Organização da 
Nações Unidas (ONU) 
disse que vivemos em 
“risco iminente” de uma 
crise global de escas-
sez. Um dos motivos 
apontados no alerta é o 
consumo excessivo.

Em relatório publica-
do na terça-feira (21), 
a ONU destaca que 
“garantir o acesso [da 
água] a todos depende 
em grande parte da me-
lhoria e cooperação”. O 
Relatório Mundial de De-
senvolvimento da Água, 
destaca formas de co-

operação no enfrenta-
mento dos desafios, e 
alerta para o ‘caminho 
perigoso’ que as popu-
lações estão seguindo 
devido ao “excesso de 
consumo e desenvolvi-
mento vampírico”. 

O documento ainda 
informa que cerca de 2 
bilhões de pessoas no 
mundo não têm água 
potável de qualidade 
e 3,6 bilhões não têm 
acesso a saneamento.

A ONU também 
alerta para a estimati-
va de que a atual es-
cassez de água nas 
áreas urbanas irá du-
plicar, tornando mais 
frequente a “incidência 
de secas extremas e 
prolongadas”, o que 
afeta os ecossistemas”.

Dia Mundial da Água

Governo de SP assina parceria na ONU
para avançar na gestão do uso da água

ONU alerta para 
risco de escassez

drográficas e de políticas 
públicas para a segurança 
hídrica de São Paulo.

O protocolo define 
objetivos como esta-
belecimento de bases 
comuns de dados, inte-
gração entre os sistemas 
de outorga e aperfeiçoa-
mento de normativos re-
ferentes à regulação dos 
usos de recursos hídricos.

“A governança no âm-
bito de bacias hidrográfi-
cas pressupõe uma ação 
tripartite, Estado, Muníci-
pio e Governo Federal. O 
aprimoramento da gestão 
passa, por exemplo, pelo 
estabelecimento de ba-
ses comuns de dados de 
disponibilidade hídrica e 
de demanda por recursos 
hídricos, objetivos que 
serão perseguidos nesta 
parceria”, avalia a Secre-

tária de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística, 
Natália Resende.

A outorga de uso de 
água é documento de 
gestão, regulação e pre-
visão de uso de cap-
tação de recurso em 
bacias hidrográficas. O 
documento é um instru-
mento (autorização) que 
determina o quanto um 
usuário pode captar do 
recurso e prevê o contro-
le quantitativo, de forma 
a permitir a distribuição 
adequada. A outorga 
também disciplina a cap-
tação e o uso, comparti-
lhado ou não, do recurso.

“O Estado e a ANA 
vão compartilhar informa-
ções e com isso unificar 
as bases de dados, sen-
do possível prever com 
maior precisão quanto 

pode ser utilizado de 
uma determinada bacia 
hidrográfica. Quando va-
mos desenvolver uma 
política pública preci-
samos saber a situação 
das bacias, se ela está 
critica ou não”, explica 
a Superintendente do 
DAEE (Departamento de 
Águas e Energia Elétrica), 
Mara Ramos.

Outra questão impor-
tante é que com essa 
base de dados teremos 
transparência dos usuá-
rios cadastrados. Eventu-
almente em uma situação 
de enfrentamento de 
crise e escassez, am-
bos os órgãos pode-
rão agir com celeridade 
para disciplinar regra di-
ferenciada que atenda 
a necessidade daquele 
determinado momento.
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Iniciativa faz parte da implementação integral dos 17 objetivos
da Agenda 2030 da ONU para o Desenvolvimento Sustentável

Relatório prevê que escassez
hídrica urbana irá duplicar

Governo do Estado de SP
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OAB Guarujá reúne mulheres empoderadas 
para comemorar o Dia Internacional da Mulher 

Colaboradoras da OAB Guarujá: Francine, Angélica, Tatiana, Lisa, Fernanda e Patrícia  

A advogada Rachel Arias 

A presidente da Comissão
da Mulher Advogada, 

Patrícia Andrade As advogadas Tatiana Menezes e Fernanda Nakano 

A conselheira estadual 
da OAB São Paulo, 

advogada Daniela Cunha 

A advogada Ana Karina 
Nascimento Rocha  

A advogada
Rose Oggiano 

A palestrante 
Karol Meguer-
ditchian falou 

sobre dicas de 
automaquia-

gem e a esco-
lhida para ser 

maquiada
foi a Lisa

A nutricionista 
que proferiu 

palestra sobre 
Nutrição 

Funcional 
na Saúde 

da Mulher, 
Daniele 

Andrada e a 
advogada e 
diretora da 

OAB Guarujá, 
Roseli Veiga  
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Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Lions Clube Guarujá e Rotary Club Guarujá
Vicente de Carvalho realizam feijoada beneficente

Yolanda Sobral e Dinorah Lago 
colaboraram com o evento  

Murilo Ribeiro de Ávila
e Cecília Mattos de Ávila  

Sandra Calazans
e Rosalvo Santos 

Hillary Neris, Manuela Pereira e Yasmin Antonia  Andréia Guimarães, o vereador Raphael Vitiello e Cristina Bueno  

Airton Reis
e Mônica Reis  

Os empresários Jorge
Xodó e Cilene Xodó

Elaine Castelão e o presidente 
do Rotary Club Guarujá Vicente 
de Carvalho, Henrique Castelão

O presidente do Lions Clube 
Guarujá, Orlando João de

Souza Junior e Luciana Franzon 


